

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 17 mai au dimanche 25 mai 2025

Édito

LÉON XIII ET LÉON XIV ont été élus dès le deuxième jour du conclave. Autre trait de ressemblance, moins anecdotique : tous deux partagent **le même intérêt pour les questions sociales.**

Ainsi, le 15 mai 1891, Léon XIII avait publié une encyclique, *Rerum novarum. Sur la condition des ouvriers.* Alors que se développait l'activité industrielle, il voyait naître des « choses nouvelles » (les premiers mots de l'encyclique) et néfastes : l'afflux des richesses entre les mains d'un petit nombre, tandis que les hommes des « classes inférieures », « l'infinie multitude des prolétaires », se trouvaient dans l'indigence et placés « sous un joug presque servile ». Léon XIII reconnaissait **l'existence d'un conflit entre capital et travail.** Il ne remettait pas en cause le droit à la propriété privée, mais il dénonçait l'injustice du système libéral intégral et affirmait **les droits fondamentaux des travailleurs,** leur dignité et celle de leur travail. L'État doit même pouvoir intervenir dans la vie économique, notamment pour la détermination d'un juste salaire, qui permette aux ouvriers de subvenir à tous les besoins de leur famille et d'épargner pour les jours difficiles. Léon XIII affirmait également leur droit naturel à s'associer en créant des organisations professionnelles, des syndicats.

Ce ne sont là que quelques-uns des accents caractéristiques de *Rerum novarum.* Cent ans plus tard, pour célébrer la naissance de la doctrine sociale de l'Église, Jean-Paul II relira ce texte dans l'encyclique *Centesimus annus* (1^{er} mai 1991) et portera un regard « actuel sur les choses nouvelles qui nous entourent », bien différentes de celles qui étaient apparues à la fin du XIX^e siècle.

Aujourd'hui, d'autres choses nouvelles ont encore surgi. Le pape Léon XIV « a déclaré que nous vivions une nouvelle révolution : à l'époque de Léon XIII, il y avait une révolution industrielle, aujourd'hui il y a une révolution numérique » (*La Croix* du 12 mai 2025, p. 3). On n'est pas au bout de la doctrine sociale de l'Église.

Au cœur de ce monde à la fois si ancien et si nouveau, que le Seigneur nous donne confiance et espérance.

Bruno Minet, curé

Encore quelques mots. *La Croix* et d'autres journaux ont publié cette semaine des articles sur la famine dans le ghetto de Gaza. Depuis qu'Israël a bloqué toute aide humanitaire, le 2 mars, 57 enfants sont morts de malnutrition. La faim comme « arme de guerre », « une guerre biologique » : infections gastro-intestinales et respiratoires, hépatites infectieuses à cause du manque d'eau propre, pas de vaccins, etc.

« *La langue du nourrisson assoiffé colle à son palais ; les petits enfants réclament du pain, mais nul ne leur en donne* » (livre des Lamentations 4, 4).
Et aussi : « *Ne fais pas souffrir un affamé, n'exaspère pas un homme qui est dans la misère* » (*Ben Sira* 4, 2).

La Bible racontait hier l'histoire de l'Israël persécuté. Aujourd'hui, elle raconte celle de la Palestine.

Samedi 17 mai

Saint-Vital : 18h00, messe du 5^e dimanche de Pâques (pour Sylvie RIBAUT).

Dimanche 18 mai

5^e dimanche de Pâques

Sainte-Marie-Madeleine : 10h00, messe ; 11h15, baptêmes de Mathis DANEL et Suzanne MUNY.

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe.

Lundi 19 mai

Saint Yves, prêtre

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Notre-Dame-de-Lourdes : 19h00, Équipe d'Animation Paroissiale (presbytère).

Mardi 20 mai

Saint Bernardin de Sienne, prêtre

Notre-Dame-de-Lourdes : **ATTENTION !** Pas de messe à 8h45.

Sainte-Marie-Madeleine : 9h30, funérailles de Marie ROLAND.

Mercredi 21 mai

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h30, messe ; 14h00-17h00, répétition des célébrations de la profession de foi (collège Saint-Jean).

Jeudi 22 mai

Sainte Rita de Cascia, religieuse

Les Promenades : 11h00, messe.

Sainte-Marie-Madeleine : 17h30, adoration ; 18h00, messe ; 18h35-19h35, partage d'évangile (Jn 14, 23-29).

Vendredi 23 mai

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Samedi 24 mai

Notre-Dame-de-Lourdes : 15h00 et 18h00, profession de foi des élèves de Saint-Jean.

Saint-Vital : 18h00, messe du 6^e dimanche de Pâques (pour la famille DEBAILLEUL-LAMY).

Dimanche 25 mai

6^e dimanche de Pâques

Sainte-Marie-Madeleine : 10h00, messe (pour la famille DUFRESNE-DECUPPER ; les vivants et les défunts des familles MOREL et DELHOTAL).

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe (pour Monique GRUSON et sa famille).

Défunts que notre communauté a accompagnés cette semaine : **Jacqueline HUTIN, Carmelo BISCARI et Madeleine SIVÉRY.**

PREMIÈRE LECTURE (Ac 14, 21b-27)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

En ces jours-là, Paul et Barnabé, retournèrent à Lystres, à Iconium et à Antioche de Pisidie ; ils affermissaient le courage des disciples ; ils les exhortaient à persévérer dans la foi, en disant : « Il nous faut passer par bien des épreuves pour entrer dans le royaume de Dieu. » Ils désignèrent des Anciens pour chacune de leurs Églises et, après avoir prié et jeûné, ils confièrent au Seigneur ces hommes qui avaient mis leur foi en lui. Ils traversèrent la Pisidie et se rendirent en Pamphylie. Après avoir annoncé la Parole aux gens de Pergé, ils descendirent au port d'Attalia, et s'embarquèrent pour Antioche de Syrie, d'où ils étaient partis ; c'est là qu'ils avaient été remis à la grâce de Dieu pour l'œuvre qu'ils avaient accomplie. Une fois arrivés, ayant réuni l'Église, ils rapportèrent tout ce que Dieu avait fait avec eux, et comment il avait ouvert aux nations la porte de la foi. – Parole du Seigneur.

DEUXIÈME LECTURE (Ap 21, 1-5a)

Lecture de l'Apocalypse de saint Jean

Moi, Jean, j'ai vu un ciel nouveau et une terre nouvelle, car le premier ciel et la première terre s'en étaient allés et, de mer, il n'y en a plus. Et la Ville sainte, la Jérusalem nouvelle, je l'ai vue qui descendait du ciel, d'auprès de Dieu, prête pour les noces, comme une épouse parée pour son mari. Et j'entendis une voix forte qui venait du Trône. Elle disait : « Voici la demeure de Dieu avec les hommes ; il demeurera avec eux, et ils seront ses peuples, et lui-même, Dieu avec eux, sera leur Dieu. Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur : ce qui était en premier s'en est allé. » Alors celui qui siégeait sur le Trône déclara : « Voici que je fais toutes choses nouvelles. » – Parole du Seigneur.

PSAUME (Ps 144 (145), 8-9, 10-11, 12-13ab)**R/ Mon Dieu, mon Roi,****je bénirai ton nom toujours et à jamais !****ou : Alléluia. (Ps 144, 1)**

Le Seigneur est tendresse et pitié,
lent à la colère et plein d'amour ;
la bonté du Seigneur est pour tous,
sa tendresse, pour toutes ses œuvres.

Que tes œuvres, Seigneur, te rendent grâce
et que tes fidèles te bénissent !

Ils diront la gloire de ton règne,
ils parleront de tes exploits.

Ils annonceront aux hommes tes exploits,
la gloire et l'éclat de ton règne :
ton règne, un règne éternel,
ton empire, pour les âges des âges.

ÉVANGILE (Jn 13, 31-33a.34-35)**« Je vous donne un commandement nouveau : c'est de vous aimer les uns les autres »****Alléluia. Alléluia.**

Je vous donne un commandement nouveau, dit le Seigneur : « Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. »

Alléluia. (cf. Jn 13, 34)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

Au cours du dernier repas que Jésus prenait avec ses disciples, quand Judas fut sorti du cénacle, Jésus déclara : « Maintenant le Fils de l'homme est glorifié, et Dieu est glorifié en lui. Si Dieu est glorifié en lui, Dieu aussi le glorifiera ; et il le glorifiera bientôt. Petits enfants, c'est pour peu de temps encore que je suis avec vous. Je vous donne un commandement nouveau : c'est de vous aimer les uns les autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres. À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres. » – Acclamons la Parole de Dieu.

RAPPEL. Le dimanche 1^{er} juin, l'église Sainte-Marie-Madeleine sera fermée pour cause de travaux et le restera pendant environ 4 mois (à préciser). La messe dominicale sera donc célébrée à Notre-Dame-de-Lourdes à 10h30 à partir du 1^{er} juin.

ATTENTION ! Dimanche 18 mai, braderie de la rue du Général-de-Gaulle, de 8h00 à 16h00. On ne pourra accéder à l'église Sainte-Marie-Madeleine qu'à pied.

FÊTE DE L'ASCENSION : messe à Saint-Vital le 28/05 à 18h00 ; messe à Sainte-Marie-Madeleine à 10h30.

Accueil paroissial (à l'arrière de l'église Sainte-Marie-Madeleine) : mardi, 16h30-18h00 ; mercredi, 9h00-11h00 ; vendredi, 9h00-11h00 ; samedi, 10h00-12h00.